



Entrevista otorgada por el secretario José Antonio Meade GRUPO FÓRMULA (Flor Rubio)

Flor Rubio (FR), conductora: Y el día de hoy abrimos nuestro programa con un paréntesis, porque nos acompaña, a ver que nos reciba como si fuera conductor del programa.

Lo voy a presentar. Pero está con nosotros el secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade. ¿Cómo estás, José Antonio?

José Antonio Meade (JAM), secretario de Desarrollo Social: Bien, preocupado porque no me invitaron al programa de ayer por esto estuvo desangelado yo creo.

(Risas)

Flor Rubio: ¿Te gustan los temas de espectáculos más allá que obviamente tu preocupación es totalmente diferente en este país, José Antonio?

José Antonio Meade: Siempre, los espectáculos suman. Los espectáculos dan calidad de vida. Los espectáculos es parte de lo que debemos de aspirar, tuvieran acceso todos los mexicanos. Es bien importante el que en el día a día, el espectáculo forme parte de la realidad de los mexicanos.

En México así lo estamos buscando. En México, en México como ciudad, como país ofrece una barra de espectáculos que es más importante. Y, ciertamente anhelo de que por diferentes vías, radio, televisión en vivo, esa sea parte de nuestra experiencia cotidiana.

Flor Rubio: Porque además todos, independientemente de a lo que nos estemos dedicando, estamos interesados por los mismos temas, ¿no? Que ocurren en la calles, en nuestros hogares, en las escuelas, en el país, José Antonio.

José Antonio Meade: Y es parte de la inclusión. La inclusión tiene muchas dimensiones. La inclusión es necesaria para que podamos construir el país que queremos, y la inclusión tiene la dimensión ciertamente



de la educación, de la alimentación, de una vivienda digna, de servicios en la vivienda, de que podamos sentirnos cuidados en nuestra salud, de que vayamos construyendo un buen paquete de seguridad social.

Pero la inclusión también implica el estar informado, que no siempre es fácil, y que plantea sus propios retos. Y, el sentirse parte del acontecer cotidiano.

Flor Rubio: José Antonio Meade, eres un hombre realmente muy joven, tienes 46 años. Me llama la atención la forma en cómo te presentas en los medios de comunicación, o sea estás lejano al estereotipo del político serio, el traje. No traes corbata el día de hoy. Y, la gente comenta eso ¿por qué?

José Antonio Meade: Yo creo que es parte, ahora de un desempeño que lo que busca es justamente cercanía en una Secretaría que probablemente, de todas, sea la que tenga el contacto cotidiano con más gente. La que, al amparo de los programas que ofrece, genera esta cercanía; genera esta atención, genera esta inclusión. Una Secretaría que toca todos los días la vida de 6.1 millones de familias al amparo del programa Prospera. Una Secretaría que está cerca de 5.7 millones de adultos mayores. Una Secretaría que construye un puente entre el migrante y su comunidad al amparo del programa "Tres por uno".

Una Secretaría que puede dar apoyo al jornalero agrícola y que se preocupa por su situación específica. Una Secretaría que tiene entre su responsabilidad al Imjuve, a los jóvenes, a los adultos mayores, a la relación con la sociedad civil. Es una Secretaría, por lo tanto, que casi en su esencia está la cercanía que casi en su esencia -sin ninguna ambigüedad- en su esencia está la inclusión.

Flor Rubio: Y, ¿cómo le haces para tener ese contacto con la gente? Porque normalmente los políticos están lejanos a nosotros.

José Antonio Meade: Es un despliegue muy importante. No solamente el de uno, fundamentalmente el de la Secretaría. Una Secretaría, por ejemplo, que se preocupa por el abasto y que tiene presencia a través de Liconsa; haciendo llegar un abasto a precios accesibles a comunidades muy remotas.

El 80 por ciento de las comunidades donde está Diconsa, no tienen presencia en ninguna otra red comercial. Eso implica cercanía de la Secretaría de su Gobierno con la gente, que en el abasto enfrenta un reto. Con la gente con la que el acceso a la lecha, y a la proteína que la leche implica, también presenta dificultades. Hoy hay más de nueve mil 600 lecherías que ayudan a subsanar esta deficiencia.



Los programas a veces implican llevar recursos a donde no hay infraestructura bancaria. Entonces, por necesidad, la Secretaría tiene capacidad y vocación de desplegarse y de estar cerca de la gente que tiene más retos para ser incluida.

Flor Rubio: Y, ¿tú lo haces? ¿Tú te ensucias los zapatos? Y vas a esas comunidades, o...

José Antonio Meade: Yo tengo la oportunidad de participar de cerca en esos procesos, como tengo también la oportunidad de estar cerca de los esfuerzos de coordinación y de los esfuerzos de diseño de política pública.

Pero es una Secretaría que sí permite la satisfacción de que puedan sentir al Gobierno cerca, de que puedan sentir al Gobierno preocupado, de que puedan sentir al Gobierno convencido de que tiene que generar un país más incluyente si queremos construir un país más próspero.

Flor Rubio: Y tener esa cercanía con la gente. La gente te dice algo, ¿qué es lo que escuchas?

José Antonio Meade: Atrás de estas cifras que uno da, hay historias de vida. Cuando uno acerca un programa, eso le quita a una familia la preocupación de si se va a poder alimentar, cuando uno acerca un programa, una escuela, eso quita la preocupación de si habrá posibilidades de futuro, por la vía de la educación.

Entonces, atrás de la pobreza y atrás de las cifras que manejamos, hay historias de familia, hay historias de personas que enfrentan dificultades, que tienen preocupaciones, que tienen angustias y que cuando uno puede por la vía del Gobierno Federal, coordinado con el Gobierno Estatal, trabajando con los municipios, involucrando sociedad civil, generando también una participación del empresariado que juegan un papel muy relevante en todas las dimensiones de la pobreza y su superación, siente uno la gran satisfacción de estar haciendo una diferencia.

Eso es lo que el presidente buscaba, en sus primeras decisiones fue la Cruzada contra el hambre, de los ejes de su Gobierno, uno fundamental era la inclusión.

Flor Rubio: Estoy leyendo que estudiaste en la UNAM. Tú muy bien, yo también.

José Antonio Meade: Somos Pumas y estamos teniendo una gran campaña.



Flor Rubio: Tú le vas a los Pumas, ¿no?

José Antonio Meade: Ahí estamos echándoles porras. No vamos a echar un Goya pero estamos contentos de que les esté yendo bien. Lo dejamos para otro programa.

Flor Rubio: Puede un hombre, que trabaja tanto en la Secretaría de Desarrollo Social, ¿tener una vida de familia?

José Antonio Meade: Creo que es importante construir esos balances. Son desempeños que implican retos muy importantes, el más -probablemente- es el reto que implica de tiempo y de compromiso. Sí involucra un sacrificio familiar. Sí la convicción de generar balances pero la convicción de que esos balances se generen en la vida personal, pero que sean balances que podamos ir construyendo en beneficio de todos.

Cuando nos preocupamos porque la vivienda sea digna, y porque la vivienda tenga servicios al fondo, hay una preocupación de que en ausencia de servicio y en ausencia de la vivienda no va a ver esa convivencia. No va a haber esa calidad de vida cuando la vivienda está hacinada, cuando se comparte habitación con más de tres personas, no hay la posibilidad del desarrollo que quisiéramos para los mexicanos.

Entonces al final, el hilo conductor de esta política es generar posibilidad para que el mexicano ejerza sus derechos y atrás de estos derechos está la convicción de que en su ausencia no habrá inclusión productiva y no podemos construir el país que queremos.

Flor Rubio: Estoy a dos minutos de despedir, ¿qué viene en la Secretaría? ¿Qué tipo de trabajo de aquí a que termine este año?

José Antonio Meade: Hay que redoblar esfuerzos. La Cruzada contra el Hambre, tenemos que relanzarla, tenemos que recordar que sigue estando vigente. Tenemos que hacer consiente, a todos quienes manejan programas y padrones de que estos son los criterios, estos criterios de hacer llegar y hacer realidad estos derechos mínimos para los mexicanos, de coordinarnos, de manera muy importante, con los gobiernos de los estados, con los gobiernos de los municipios para que cada vez que un gobierno, cada vez que una empresa de gobierno, pero cada vez que la sociedad civil y el empresariado toque la vida de un mexicano esa interacción resulte en mayores oportunidades, en mayor prosperidad y en mayor inclusión.

Flor Rubio: Pues es José Antonio Meade, secretario de Desarrollo Social. Te agradecemos muchísimo. ¿Es verdad que viajas en el Metrobús?



José Antonio Meade: El día que no usa uno auto. Y la verdad es de buen transporte...

Flor Rubio: ¿Te toca? ¿Qué caminas mucho por la calle?

José Antonio Meade: Casi la única vez que hago ejercicio.

Flor Rubio: ¿Te reconoce la gente? ¿Se acercan? ¿Te piden cosas?

José Antonio Meade: De repente. Y es una parte interesante, que la gente sienta que tengas esa cercanía y esa posibilidad y para uno, enriquecedor siempre el contacto.

Flor Rubio: Muy bien, pues te agradecemos muchísimo José Antonio Meade, secretario de Desarrollo Social. Gracias.